



# コスモス

校訓：支え合い 学び合い たくましく  
学校教育目標

「ふるさとを愛し 志をもって  
チャレンジする人を育てる」

## 全国小学生歯みがき大会に5年生が参加

5年生が、全国歯みがき大会に出場しました！！！といつても、東京まで行ってきたわけではありません。この大会は日本学校歯科医会等が主催し、文部科学省等が後援する大会です。インターネットで歯と口の健康について実習を通して楽しく学び、自分の歯並びにあわせた歯のみがき方やデンタルフロスの使い方を身に付ける学習です。

5年生の子どもたちは、どの子もしっかりと実習し、よく学びました。夏休みには、「イーハー クエスト」（18個のクエストへのチャレンジを通して、いい歯を獲得する生活習慣を身に付けるもの）にも取り組む予定です。

## よい歯の審査会

いい歯といえば「よい歯の審査会」。市内の小学校からよい歯の持ち主の6年生が集まります。本校からは6年生の2人が代表として出場しました。お家の方からいただいた生まれ持った丈夫な歯を、毎日丁寧に磨いているからこそ選ばれたのだと思います。



## 1年生がきりん組(こども園の年長)さんと梅ちぎり

こども園のきりん組と1年生の子どもたちが梅ちぎりをしました。B&G運動公園の入り口にある2本の梅の木です。去年もたくさんの方に梅が実っていましたが、今年は更にたくさん実っていて、ちぎってもちぎってもなくならない感じでした。子どもたちは力を合わせて、たくさんの梅をちぎりました。1年生の子どもたちはお兄さんお姉さんらしさを發揮して、きりん組さんを助けてがんばっていました。さすがでした。黄色いキャリーコンテナが一杯になりました。こども園の先生方からは、「一緒に入れる氷砂糖が足りない！！」といううれしい悲鳴が上がっていました。



梅はこども園に持ち帰ってきれいに洗って選別して、氷砂糖と一緒に瓶に入れるそうです。毎日毎日混ぜていると、おいしいおいしい梅ジュースになるそうです。楽しみ楽しみ！！！

## 田植え体験

5年生が『田植え体験』をしました。川上の中元地区で行われたお田植祭の田んぼで行わせていただきました。6月1日（日）のお田植祭で早乙女さんたちが植えた後の部分、といつても全部は無理だったので、1時間ぐらいで植えられるだけをがんばって植えました。田植え定規は、八幡さんからお借りした定規です。定規での手植えは、たぶん全員初体験だったと思います。代掻きをした田んぼに入るのも初めてだったと思います。にゅるっとした、気持ちいいような、気持ち悪いようなあの感じは、入ってみないと分かりません。大事な食料のお米が育つ田んぼなので、入ることができてよかったです！

田植えは6班交代制で行いました。稻の苗の束から数本ずつを取って、鉛筆を持つ感じで持ち、定規の印の横の泥土に、ぶにゅッと植えます。始めは、足が泥土から抜けずに、動くことさえままならなかった子どもたちですが、作業を進めるにつれて、スムーズに動き、自分の目の前の印の位置に苗を手際よく植えることができました。また、誰一人尻もちをつくことなく、植えることができたのはすばらしかったです。良く晴れた日でしたが、だからだの里を吹き抜ける風はさわやかで、貴重な体験ができました。ご協力いただいた皆様、ありがとうございました。



## 6年生コスモス・ひまわり苗植えボランティア



B&G運動公園に曲がるT字路の花壇に、6年生の子たちがコスモスとひまわりの苗（学校で種まきをしたもの）植えてくれました。昼休み中の作業なので、ボランティアを募ったところ両日（コスモスの日・ひまわりの日）とも10名ぐらいの6年生が、自分から参加してくれ、作業を楽しんでくれていたように感じました。とてもありがとうございました。